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Ortsbeirat Lichterfelde 

Der Ortsvorsteher 

 

 

Protokoll 

5. Sitzung des Ortsbeirates Lichterfelde 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 19.12.2024 
 

 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr Status: öffentlich / nicht öffentlich 
 

 Anlass: Ortsbeiratssitzung 
 

Raum, Ort: Büro des Ortsbeirates Lichterfelde, Eberswalder Str. 1,  
16244 Schorfheide  OT Lichterfelde 
 

 

Anwesend:  

Mathias Gabriel 

 Enrico Masuhr  

 Ulf Lubke  

  

 

Entschuldigt:   

Marco Tschacher 

 Katharina Slanina 

 

 

 

Gäste:   

 Herr Horn 

 Herr Töpperwien 

 Herr Scheffzük 
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TOP Betreff 

Ö 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenheit 

Beginn: 19.00 Uhr 

Ö 2 Bestätigung der Tagesordnung – einstimmig bestätigt 

Ö 3 Einwohnerfragestunde 

1. Herr Scheffzük:  
• Stellt die Frage, warum Herr Tschacher nur einmal in dieser Legislaturperiode 

des Ortsbeirates anwesend war. 
Wie geht es in Zukunft weiter? 

 
Antwort durch den Ortsbeirat: 
Herr Tschacher ist derzeit erkrankt. Der Ortsbeirat steht mit 
ihm in Kontakt. 

 
 

• Herr Scheffzük bietet an, sich das defekte Dialogdisplay aus technischer 
Sicht, kostenlos anzuschauen. Hintergrund ist sein beruflicher Umgang mit 
solchen Geräten. Vorab ergeben sich folgende Fragen: 
 
War eine Fachfirma vor Ort und hat sich das Display angeschaut? 
Ist das PV-Modul zur Stromversorgung auch in der 2. Jahreshälfte 
ausreichend? 
Wie erfolgt technisch die Auslesung des Displays (per Blutooth, Kabel, Wifi)? 

 

@Ordnungsamt: Bitte prüfen, ob das Angebot 
angenommen werden kann und vorab die gestellten Fragen 
beantwortet werden können 

 

• Gibt zu bedenken, dass der Baugrund für das neue Feuerwehrdepot 
problematisch ist 

Antwort durch den Ortsbeirat: 
Im Jahr 2024 fand eine umfangreiche Baugrundanalyse 
durch eine Fachfirma statt. Hieraus wurde ersichtlich, dass 
diese Fläche geeignet für das Vorhaben ist. 
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• Grundstücke, die durch die Gemeinde veräußert werden, können wo 
eingesehen werden? 

 
@Bauamt: Bitte beantworten 

 
 
 

2. Herr Töpperwien:  
• Erkundigt sich nach dem Stand der Errichtung der B167n 

 

@Bauamt: Bitte den Sachstand kurz darstellen 

 

• Aufgrund der derzeitigen Haushaltslage ist gemeinsam zu überlegen, wie und 
durch was finanzielle Mittel generiert werden können. Eine Idee ist zum 
Beispiel die Errichtung einer Fäkalienabsauganlage für Motorboote am 
Werbellinsee auf Altenhofer Seite. Hier könnte man als Selbstentsorger 
umweltgerecht die Fäkalien entsorgen.  
Die Gemeinde betreibt einen Bootsanleger/Marina, an den man diese Anlage 
installieren könnte. Derzeit entledigen die Bootsführer überwiegend in den 
See. Dies ist nicht erlaubt. Die Wasserschutzpolizei kann hier nur punktuell 
handeln.  
 

@Bauamt: Bitte prüfen und beantworten 

 
• Gebührenpflichtige Parkplätze in Altenhof: Eine Bezahlung ist nur mit EC-

Karte möglich. Kann künftig auch mit Debit-Karten bezahlt werden? 

 

 @Ordnungsamt: Bitte prüfen und beantworten 

 
• Eine weitere Frage bezieht sich auf einen einheitlichen Mietspiegel für die 

Gemeinde. Wird dieser künftig erstellt, auch wenn die Gemeinde rechtlich 
nicht dazu verpflichtet ist? 

 

@Innere Verwaltung: Bitte prüfen und beantworten 
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Auswertung aus dem letzten Protokoll: 

 

 Es sind keine Rückmeldungen zum Protokoll eingegangen. 

 

Ö 4 Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 21.11.2024 – einstimmig bestätigt 

Ö 5 Informationen durch den Ortsvorsteher 

1. Am 10. Mai 2025 findet zum zweiten Mal das Wanderevent Schorfheide24 Hike & Run 
statt. Es gibt im nächsten Jahr neu die 50 km Wanderstrecke, die auch durch die 
Buckowseerinne und Buckow führt. Hier soll auch ein Versorgungspunkte für die 
Teilnehmer errichtet werden. Dazu habe ich gestern schon mit Herrn Lachmann 
telefoniert und ihm die entsprechenden Infos geschickt – siehe Mail unten. Er hat 
zugesagt, dass die BE Buckow entsprechend einen Standort zur Verfügung stellen wird. 
Nach Berechnung der Gehzeiten sollte der Versorgungspunkt von 12:30 Uhr bis 18 Uhr 
mit freiwilligen Helfern besetzt sein, die die Wanderer versorgen (die wird vom 
Veranstalter gestellt) und motivieren – gerade, weil es die letzte Anlaufstelle vor dem Ziel 
ist. 
Es sollten parallel 2-3 Freiwillige vor Ort sein. Im letzten Jahr haben die Helfer in Wildau 
alle drei Stunden gewechselt, so dass zwei Schichten notwendig wären – also 4 – 6 
Freiwillige. 
Der Ortsbeirat bittet um Freiwillige für dieses Vorhaben. Gern unter 
ortsbeirat@lichterfelde.org melden. 
 

2.  In der Eberswalder Str., Höhe Firma Pawlik & Pawlik wird ein neugepflanzter Baum an den 
Kreuzungsbereich Eberswalder Str / Steinfurter Str. umgesetzt. Grund sind 
Baumaßnahmen. 
 

Ö 6 Sonstiges 

1. Herr Lubke weisst darauf hin, dass einige Gehwegplatten in der Steinfurter Str., Höhe der 
Feuerwehr zu richten sind. 
 

@ Bauamt: Bitte prüfen und reparieren 
 

2. Auswertung Weihnachtsmarkt: Es wurde eine gute Resonanz von den Gästen 
wahrgenommen. Es waren mehr Händlerstände anwesend als in den Jahren davor.  
Unser Dank gilt explizit dem Bauhof und Frau Leonhard (Ordnungsamt) für die Ausführung 
und Bereitstellung der Buden. 
Herr Lubke regt an, dass die Termine bezüglich des Auf- und Abbaues durch den 
Ortsvorsteher besser kommuniziert werden sollen. Herr Gabriel erklärte, dass alle 
Planungsunterlagen rechtzeitig mit Angaben des Datums und der Uhrzeiten allen 
Mitgliedern des Ortsbeirates übergeben worden sind. Dies sollte genügen, es sei denn 
man benötigt eine persönliche Einladung. Dies könne gern geschehen. 

mailto:ortsbeirat@lichterfelde.org
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3. Die Jahresplanung für den Ort Lichterfelde (OB-Sitzungen, Veranstaltungen) sind in der 
Sitzung beraten worden. Es ergaben sich keine Änderungen. Im Anhang ist dieser Plan zu 
finden. 
 

 

Ö 7 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung um 21.15 Uhr 

 

 

N 8 Bestätigung der Tagesordnung – einstimmig bestätigt 

N 9 Kontrolle des Protokolls des nichtöffentlichen Teils der Sitzung vom 21.11.2024 – einstimmig 
bestätigt 

N10 Sonstiges – keine weiteren Punkte 

N11 Schließung der Sitzung um 21.21 Uhr 

 

Nächste Ortsbeiratssitzung findet am 16.01.2025, 19.00 Uhr in den Räumen des Ortsbeirats statt. 

 

 

f.d.R. 

M. Gabriel 

 

 

M. Gabriel 

Ortsvorsteher Lichterfelde 

 

OBL/5/24      

 

Anlage: 

Kalender Lichterfelde 

       


